

Desconfianza de biológicos ruso y cubano

Mexicanos desairan las vacunas Sputnik y Abdala de los centros de salud capitalinos

– Marcas, como Pfizer, están agotadas en consultorios privados

Pese al aumento de casos Covid, los centros de salud de la Ciudad de México reportan baja afluencia de personas que buscan vacunarse contra la Covid-19 con el biológico Sputnik V o Abdala.

Quienes llegan a vacunarse en clínicas del sector público, donde hay Sputnik V, deben esperar a que se junten cinco pacientes para que se les aplique la dosis, algo que, afirmaron, ocurre pocas veces, por lo que optan por irse.

La Secretaría de Salud de la capital (Sedesa) dio a co-

nocer los 32 centros de salud (dos por alcaldía) en los que se puede acudir por una dosis de alguna de estas dos vacunas; sin embargo, unos no cuentan con ellas, como es el caso de T-III Dr. Rafael Ramírez Suárez

Donde sí hay vacunas Abdala la afluencia de pacientes es de un promedio de dos a tres aplicaciones diarias, mientras que en los centros donde únicamente se cuenta con Sputnik V, pueden pasar semanas sin suministrar el biológico.

El especialista Carlos Alberto Pantoja Meléndez comentó que las vacunas que se continúan aplicando en la ciudad, como son la Abdala y Sputnik V, todavía son útiles, por lo que recomendó su aplicación. “Son variantes del virus, pero sigue siendo el mismo virus, entonces se esperaría que no haya problema”, dijo.

VACUNA AGOTADA EN CONSULTORIOS PRIVADOS

En contraste, los consultorios de las principales farmacias



Los centros de salud de la Ciudad de México reportan baja afluencia de personas que buscan vacunarse contra la Covid-19 con el biológico Sputnik V o Abdala.

del país la vacuna contra la Covid-19 está agotada, así lo confirman varios sondeos donde se pudo verificar la escasez del biológico.

Personas encargadas de estos centros, como la de una farmacia Walmart en la alcaldía Benito Juárez sólo se limitan a contestar: “No hay vacuna, está agotada. No sabemos cuándo llegará, aunque ya nos dijeron que sí va a haber”.

Por lo que hasta el momento no hay más detalles sobre cuándo estará disponible el producto.

En la página de internet de Farmacia San Pablo se anuncia la venta del producto, sin embargo, al llamar a la empresa se señala que no hay vacunas en este momento, sin embargo, se espera que próximamente se tenga más información sobre la vacuna, por lo que se recomienda a

los clientes volver a llamar. La marca con la que se espera resurtir es Pfizer.

Según la lista de precios de San Pablo, el precio de la vacuna de Pfizer es de 848 pesos, mientras que la de Moderna se vende en 748 pesos. En tanto, en la página de Farmacias del Ahorro se vende en 799 y en Walmart está en el mismo precio, aunque en todos estos establecimientos está agotada, por el momento.

Tras analizar el agua de mar en 76 destinos turísticos del país, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) emitió una alerta para 18 playas en Baja California, Colima, Jalisco, Oaxaca y Veracruz, que no pasaron la prueba, pues no cumplen con los estándares de salubridad establecidos por la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Los estudios arrojaron la presencia de más 200 enterococos por 100 mililitros de agua. Los enterococos son bacterias que indican la existencia de contaminación fecal y que pueden provocar diversas enfermedades en los humanos, como infec-

Alerta para turistas en estas vacaciones

Reporta Cofepris 18 playas con altos niveles de bacterias fecales

ciones de vías urinarias, heridas infectadas, abscesos abdominales, infecciones de la piel, infección de próstata, entre otras. Estas son las playas contaminadas:

Baja California: Tijuana, Tijuana I; **Colima:** La Audiencia, Santiago; **Jalisco:** Bahía Bandera, Oasis; **Oaxaca:** La Bocana, Playa Principal, Puerto Angelito; **Veracruz:** Antón Lizardo, Santa Ana, Tumbao, Mocambo, Gaviota, Pelicano,

La Bamba, Regatas, Balzapote, Hermosa.

La Cofepris dijo en un comunicado que se ha coordinado con las Áreas de Protección contra Riesgos Sanitarios estatales para que las cinco entidades mencionadas implementen medidas de saneamiento en dichas playas y así prevenir riesgos a la salud de los vacacionistas en esta temporada.

Cabe recordar que desde 2023, las autoridades sanitarias

realizan monitoreos constantes sobre la calidad del agua de las playas en el país para garantizar la protección de los visitantes a estos destinos.

CONTAMINACIÓN DE LAS PLAYAS

De acuerdo a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), la contaminación de las playas se puede dar por fenómenos naturales, pero también por contaminantes industriales, derrames de fosas sépticas, des-

cargas de drenaje de origen doméstico y de actividades desarrolladas en concentraciones urbanas que no cuentan con una cobertura suficiente de servicios de limpieza, alcantarillado y tratamiento de aguas residuales.

Las playas se encuentran en algunos de los destinos turísticos más importantes del país, pero también en zonas industriales. El Puerto de Veracruz cuenta con ocho playas contaminadas, mientras que otras dos se encuentran en los Tuxtlas, a poco más de 13 kilómetros una de otra. De acuerdo al titular de la Secretaría del Turismo (Sectur), Iván Martínez, se estima la llegada de dos millones de personas al estado

de Veracruz durante el verano. La entidad cuenta con 29 destinos con playa, de las cuáles 120 son activas, pero las del puerto de Veracruz, uno de los sitios más visitados, ahora se encuentra sin la aprobación de Cofepris.

Tijuana es una ciudad industrial y fronteriza que tiene un gran flujo de personas que entran o salen del país y que muchas veces se quedan unos días a disfrutar de la ciudad. Se estima que la ocupación hotelera durante la época de verano es del 72%, por lo que sus playas son vulnerables a la contaminación a partir de residuos industriales, pero también por la cantidad de personas que las visitan.